
ESSE ... QUAM VIDERI 
“Essere … invece che sembrare”  

Opera dell’artista Alessio B—Padova  

Passeggiando per le vie del centro di Padova 
ci si può imbattere in questo murale di 
Alessio-B., noto street-artist padovano. 
Il murale raffigura una giovanissima donna 
seduta a terra con braccia e gambe incrociate 
che guarda, o pensa, rivolta ad un orizzonte 
lontano. Dietro di lei campeggia la scritta: 
“ESSE QUAM ….  VIDERI” 
Numerose istituzioni culturali usano questa 
frase latina come motto. Alessio sceglie un 
messaggio intriso di contemporaneità, ma lo 
fa usando parole antiche.  La frase latina è 
attribuita a Cicerone e significa “Essere invece 
che sembrare”. La si ritrova anche in Sallustio, 
Eschilo e Platone, ma fu Niccolò Machiavelli 
ne “Il Principe” a renderla celebre con la 
lettura che oggi è un grido di battaglia 
universale e trasversale: non basta affermare 
di essere qualcuno, bisogna esserlo davvero. 
 

La giovane donna del murale ci può ricordare Maria, la madre di Gesù, che ha scelto di ESSERE 
curandosi poco delle apparenze: donna timorosa ma coraggiosa. 
Nella nostra esperienza ci imbattiamo abitualmente in cose che si vedono e cose che non si vedono. 
Tuttavia, mai come in questi ultimi anni il vedere ha assunto così tanta importanza da costituire il 
metro di misura delle cose che esistono o non esistono. Le cose che si vedono, invece, possono 
ingannare e illudere o, peggio ancora, costruire delle verità virtuali, del tutto immaginarie. 
Come l’orecchio ha bisogno del cuore per generare un vero ascolto, così l’occhio ha bisogno 
dell’invisibile per scorgere ciò che si cela oltre il velo delle cose. 
La nostra giovane donna è lì seduta, assorta nei suoi pensieri, medita sulla scelta appena fatta: gli 
occhi rivolti davanti a sé cercano di intravedere il futuro che l’attende. Quanto c’è di vero in quel 
che scriveva Machiavelli: “Tutti ti valutano per quello che appari. Pochi comprendono quel che tu 
sei.” 
Se Maria avesse pensato alle apparenze non avrebbe mai detto quel “Sì” che ha cambiato la storia.  
Senza coraggio, fatica e determinazione non avrebbe potuto scegliere di ESSERE la Madre di Dio. 
Invece noi spesso e volentieri siamo schiavi delle apparenze e come dice Ernst Jùnger: “Cercando di 
sembrare ciò che non siamo, cessiamo di essere quel che siamo.” 
“ESSE QUAM …. VIDERI” dal passato al presente, per essere veri cristiani e non solo per apparire 
tali! Cristiani veri, con occhi che sanno vedere oltre il visibile e che sanno riconoscere la presenza 
di Dio sulla propria strada. 
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